
葵芳邨長者權益關注組 
 

本關注組就香港設立貧窮線向扶貧小組委員會提交意見書 
 

全民退保唔肯做  長者津貼係呃人！ 

審完再審趕人走  貧窮長者點算好？ 
 
我是鍾孝平，來自葵芳邨長者權益關注組，今年 73 歲。去年 10 月政府宣布推行長者生活津

貼(下稱長生津)，並在立法會財務委員會申請撥款，當時我已公開「反對政府借長生津拖延

落實全民退休保障」。及後我再到立法會扶貧小組委員會發言「反對政府假仁假義，美其名設

立貧窮線幫助有需要的人，實際想製造分化，想我們窮人鬥窮人」。 

 

當日，政府未通過長生津已在電視廣泛宣傳，並由張建宗局長代表政府到立法會解釋有關措

施。又多次提及長者只要簡單申報就可獲領取長生津，又聲稱以往曾通過經濟審查後獲取生

果金的長者無需再次申報，社署會安排自動轉為領取長生津。最重要就是張建宗親口說過，

長生津是扶貧措施之一，可以幫助有需要但又不合資格領取綜援的長者，即時解決生活困難。 

 

但事實証明，張建宗講大話。我在 65 歲時已通過資產入息審查後獲發生果金，期後因中風身

體轉差無法繼續工作，2011 年起醫生給我傷殘津貼，之後由每月 1000 元的生果金轉為 1300

多元的傷殘津貼。我這樣的生活不夠艱難嗎？還不算窮嗎？我還以為長生津順利通過後，我

會是其中一位受惠者。不！因為這項所謂的扶貧措施，必須通過資產入息審查/申報後才可獲

發每月 2200 元。我一直在等待，結果我沒有收到綠表，我只收到黃表，要我審完再審。我實

在難以理解，社署以我由生果金轉而領取傷殘津貼為由，要求我重新審查。 

 

經濟審查對我公平嗎？所謂的扶貧措施真的可以幫助我這樣的貧困長者嗎？我確實貧困，為

何仍得不到政府任何的援助呢？我的例子清楚証明，政府經常聲稱幫助最有需要的人，但政

策措施卻互相矛盾，結果讓數十萬貧困長者拒諸門外。今天，政府不但未有檢討政策漏動，

更假借「資源給最有需要的人」為名，進一步在貧窮人中設定貧窮線，令我們窮人鬥窮人……。

我真的要問，設立所謂的貧窮線後，我的生活就能得以改善，我就可以安享晚年嗎？ 

 

香港老人貧窮問題是不爭的事實！但為何我們這班老人，捱左一世，退休依然是拍手無塵，

老來無法養老安老，還要不斷被人標籤，說到底都是因為香港沒有全民退休保障制度。我重

申，今天香港不是要搞甚麼貧窮線，我們要養老安老，設立全民退休保障是社會共識，政府

不要再將養老問題放在扶貧委員會討論，更不應將養老問題以扶貧方式去解決。 
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